

développement, on pourrait créer un ministère de la Sécurité qui superviserait à la fois les questions de défense et celles des affaires extérieures.

Pour ce qui est des pays en développement et des dépenses militaires, on suggère de lier l'octroi de crédits destinés à faire baisser la dette extérieure aux réductions des dépenses en armes classiques, ce qui pourrait encourager les pays en développement à réduire leurs budgets militaires. On suggère également qu'un accord international soit négocié en vue de réduire d'un pourcentage fixe chaque année les exportations totales d'armements. Ces propositions visent la réduction des ventes d'armes comme moyen direct d'apaiser la crise liée à la dette et de réduire l'accumulation des armes classiques dans le tiers monde.

On considère que les principales sources de tension résultent du rôle que jouent les superpuissances et des "blocs" politiques, à savoir l'OTAN et le Pacte de Varsovie. Tout en ne minimisant pas l'importance des rapports entre le désarmement et le développement, plusieurs personnes estiment que la question de la course aux armements nucléaires reste d'une importance primordiale. Si l'on juge méritoire de reconnaître la complexité de cette question, on laisse entendre que plus de progrès pourraient être réalisés s'il l'on s'attachait à la question essentielle -- les armes nucléaires et la rivalité Est-Ouest, -- qui alimente la course aux armements classiques dans les "États-clients" et explique les craintes et frustrations manifestées par beaucoup, en particulier chez les jeunes.

En plus d'aborder ce thème sous son aspect global, on se penche sur le rôle du Canada et les mesures qu'il pourrait prendre dans ces domaines. Entre autres,

- Pour ce qui est du commerce mondial des armements, le Canada pourrait se débarrasser de ses vieux systèmes d'arme, au lieu de les vendre (cf. la vente de CF-5 à la Turquie).
- Afin de favoriser la compréhension dans ce domaine, on pourrait créer dans chaque université une chaire d'études sur la paix et former des éducateurs.
- Goose Bay -- L'avenir de l'économie ne devrait pas être assuré par des programmes militaires. Il faut trouver d'autres moyens d'aider les régions sous-développées du Canada.